



**SÍNTESIS
INFORMATIVA**

23 DE SEPTIEMBRE 2016

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Dejaron de ser reyes de la velocidad"
	"Darán a Hospital General segunda ampliación: Chong"
	"Hay irregularidades en la SEPH: Fayad"
	"Despiden a decenas de trabajadores sin finiquito"
	"Descarta Fayad recortes"
	"¡URGENTE!" Pide el Congreso establecer Comisión Especial
	"Participaciones federales para Hidalgo podrían incrementarse"
	"ROBOS Y GOTERAS EN HOSPITAL GENERAL"
	"Persigue Fayad un mayor presupuesto "
	"PRI dictamina quitar derechos a Javier Duarte "
	"Dobla la CNTE Chiapas a la SEP"
	"Más pobreza, si tocan ajuste: SHCP; Meade lanza llamado a diputados"
	"Meade: el paquete 2017 se diseñó ante señales de alerta"

INSTITUCIONAL

El Independiente-Analizan IEE y partidos calendario para elección extraordinaria: La mañana de ayer consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) sostuvieron reunión de trabajo con representantes de los nueve partidos políticos registrados en la entidad para analizar el calendario electoral del proceso extraordinario para la renovación del ayuntamiento de Omitlán. De acuerdo con información del organismo electoral, hasta el momento no ha sido aprobado el cronograma de actividades a pesar de que ha circulado en diferentes medios de comunicación información al respecto. "Cualquier documento circulado a la prensa con la proyección de fechas y actividades de la citada elección no es oficial", indicó el IEE en comunicado. En su momento el calendario electoral será puesto a consideración del consejo general para su aprobación. Por lo que el IEE, a través de la unidad técnica de comunicación social, convocará oportunamente a las y los reporteros a la sesión que el órgano superior de dirección celebre; y el documento en mención será difundido para consulta de la prensa y de la población en general. Lo que dice el documento no oficial De acuerdo con el documento que ha circulado en la prensa local, prevé que la publicación de la convocatoria para partidos políticos y candidaturas independientes sería hasta el 29 de septiembre. Mientras que el tiempo de periodo de precampañas de partidos políticos sería de 13 días, desde el 9 al 21 de octubre. El periodo de registros de candidatos de partidos políticos e independientes sería del 23 al 26 del mismo mes, detalló el documento. La sesión del consejo general del IEE para aprobar el registro de planillas lo realizarían el 31 de octubre. A decir del calendario extraoficial las campañas electorales darían comienzo el primero de noviembre y tendrían duración de 30 días; la jornada electoral será el próximo 4 de diciembre y la toma de posesión de la planilla electa el 18 de enero de 2017. **(José Manuel Martínez, página 05)**

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo-Deberá IEEH adelantar fecha de jornada electoral extraordinaria: Por mandato del Instituto Nacional Electoral (INE), el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) deberá adelantar la fecha de la jornada electoral del proceso extraordinario en el municipio de Omitlán para el 4 de diciembre. Lo anterior lo dio a conocer el IEEH a través de una reunión de trabajo con representantes de partidos políticos, así lo informó Octavio Castañeda Arteaga, representante del PRD ante el organismo electoral. A pesar que la fecha tentativa de elección extraordinaria era hasta febrero, el IEEH presentó un calendario, mismo que ya fue aprobado en la comisión de trabajo, que señala como fecha de la jornada electoral el 4 de diciembre; el objetivo es empatar todos los procesos extraordinarios del país. La propuesta de calendario presentado a los representantes de los partidos contempla la publicación de la convocatoria para antes del 28 de septiembre, mientras que la fecha para solicitar el registro de coaliciones es del 7 al 9 de octubre. Quienes aspiren a una candidatura por la vía independiente, tendrán el periodo del 28 de septiembre al 7 de octubre para presentar el documento; mientras que para la obtención de apoyo ciudadano tendrán del 9 al 21 de octubre. Destaca que para el 14 de octubre, el IEEH aprobaría las coaliciones en dado caso de haber solicitudes. Las campañas se tienen previstas para noviembre próximo. A decir de Castañeda Arteaga, las modificaciones al calendario se realizaron luego de que lo consejeros estatales sostuvieron reunión con los consejeros nacionales, y éstos les manifestaron la intención de empatar la mayoría de los procesos electorales extraordinarios. Por lo que la toma de protesta del nuevo presidente o presidenta municipal se llevaría a cabo a más tardar el 18 de enero de 2017. **(Verónica Ángeles, página 06)**

Vía Libre-IEEH integra presupuesto de egresos para 2017: Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), informó que ya trabajan en la integración de la propuesta del presupuesto que requiere el organismo para su ejecución en 2017. "Todas las áreas están trabajando en sus operativos anuales. Se están concentrando en el área financiera para hacer un proyecto total para mandarlo primero a gobierno y luego al Congreso local" afirmó la consejera. En este sentido, detalló que el presupuesto autorizado para el proceso electoral ordinario local 2015-2016 (Gobernador, Diputados y Ayuntamientos) fue de 334 millones 552 mil 298. Sin embargo, manifestó que ese es un presupuesto aproximado ya que se tuvieron que pedir recursos extraordinarios porque el recurso no fue suficiente para la operatividad que necesitaron las elecciones celebradas el 5 de junio. Cabe recordar que derivado de la anulación de elección celebrada en Omitlán de Juárez por parte del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), la celebración de unas elecciones extraordinarias requerirá una nueva asignación de presupuesto. **(Joselyn Sánchez, página web)**

Síntesis-Desconoce IEEH sobre sanciones para los partidos: Hasta el momento el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo no ha recibido de manera oficial por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), las notificaciones respectivas de las sanciones económicas que se tendrán que aplicar a los partidos políticos por las irregularidades detectadas durante las campañas, afirmó la titular del organismo Guillermina Vázquez Benítez. La funcionaria electoral refirió al respecto que por lo anterior no se ha podido analizar de fondo la forma en que se tendrán que aplicar los descuentos a los institutos políticos como ya se dio en el caso de las precampañas, por lo que ya se solicitó por medio de un oficio al Instituto Nacional Electoral que les informe respecto a dicha situación que también es cuestionada por los partidos. "Apenas el pasado 5 de septiembre el IEEH envió un oficio al INE, para que nos den a conocer en qué estado se encuentra la impugnación del tema de las campañas y no hemos recibido respuesta, por lo tanto no se ha podido ejecutar esa resolución contra los partidos que se dice incurrieron en fallas durante las campañas". Así también dio a conocer que en la misma situación se encuentra el tema de los remanentes ya que también está impugnado, por lo que también están en espera de que las instancias den respuesta a las quejas de los partidos para que de ser posible antes de terminar el año en curso se puedan comenzar aplicar los descuentos a los institutos políticos. "En ambos casos nosotros no hemos podido iniciar la ejecución de las sanciones porque a nosotros no nos han notificado respecto a la resolución y no sabemos si lo mismo sucede en otras entidades, pero a nosotros no nos han informado nada al respecto de manera oficial y estamos pendientes para poder realizar esa ejecución". Por último, la consejera presidenta del organismo electoral local, dio a conocer respecto al proceso de remoción de algunos consejeros del IEEH, solicitado por el PAN, se encuentra en proceso de revisión, además referir que desde su punto elementos suficientes para destituir a nadie. "En su momento nosotros actuamos en apego al marco normativo y por eso tenemos la certeza de que no va a proceder esa solicitud de remoción", dijo Guillermina Vázquez. **(Jaime Arenalde, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

CriterioInexistente la violencia de género en esta Legislatura: Dijo la presidenta de la Junta de Gobierno que son nuevos tiempos y que la mentalidad de las personas ha cambiado. Al interior de la LXIII Legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo no existe cabida para la violencia de género, y hasta el momento no se tiene registro de dicho tema entre las y los legisladores, que hayan sufrido de este problema social, confirmó la presidenta de la Junta de Gobierno del Poder Legislativo, María Luisa Pérez Perusquía "A estas alturas hay un amplio criterio entre todos, particularmente entre la sociedad, creo que se entiende que son otros tiempos y son otras épocas y que es imposible juzgar el desempeño de una persona por su género o atribuirle cualidades positivas o negativas solamente por que se trate de una mujer o un hombre", afirmó. A pregunta expresa, al término de la sesión ordinaria de este jueves 22 de septiembre, la diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo que es posible que los proyectos de iniciativa de reforma de ley propuestos por dos diputadas de la LXII Legislatura puedan retomarse durante ésta. **(Redacción página 07)**

El IndependienteInexistente violencia de género en Congreso: Perusquía; (Redacción, página 02)
Uno más unoInexistente violencia de género en Legislatura: María Luida Pérez; (Redacción página 02)

CrónicaEvalúa Congreso salida de asesores: Esperará la Junta de Gobierno resultados de la revisión al personal del Congreso, para determinar si asesores continúan en cargos o son removidos, indicó la presidenta, María Luisa Pérez Perusquía. Al cuestionarla respecto a asesores del Congreso, algunos de ellos señalados por "negocios" en la pasada Legislatura, indicó que analizan al personal, pero no se hace de la noche a la mañana, por lo cual deberán esperar a que concluya. "La intención no es quitar gente por cualquier razón, sino por el hecho de potenciar capacidades, soy de la idea de que en muchas ocasiones hay gente capaz, pero no ha tenido la oportunidad". Comentó que están aún en proceso de entregarecepción, por parte de la Contraloría interna, que está próximo a concluirse, mientras tanto no puede determinarse el tema de asesores, o bien algún señalamiento en el tema financiero del Poder Legislativo. Respecto al asunto de la solicitud del auditor del estado, Rodolfo Picazo Molina, enfatizó que se esperará a la conformación de las comisiones para determinar si es viable solicitar los documentos que pidió la diputada Gloria Romero León. "Entiendo que las instancias correspondientes ya hicieron lo propio y el proceso sigue y cuando termine tendremos un informe, yo tuve una reunión de trabajo interno específica para conocer las áreas de la auditoría". Finalmente, habló acerca de la violencia de género, la cual dijo será tema en esta Legislatura, pues al interior del Congreso no existe cabida para ello, por lo cual es posible que los proyectos de iniciativa de reforma de ley propuestos por diputadas de la LXII Legislatura, sean retomados. **(Jocelyn Andrade, página 04)**

PLANO ESTATAL

Crónica de HidalgoAcelera gobernador la búsqueda de recursos: Sostuvo el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, una reunión con el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade Kuribrefña, a fin de dialogar sobre la gestión de mayores recursos para la entidad en el Presupuesto de Egresos del Ejercicio Fiscal 2017. Durante la noche del pasado miércoles, el mandatario estatal acudió con el funcionario federal para conocer los pormenores del anteproyecto de presupuesto para el siguiente año destinado para la entidad, además de reconocer los ajustes en diferentes rubros, luego de que la SHCP anunció recortes que superan el 9 por ciento, en comparación con 2016. Además mantiene comunicación con el grupo parlamentario hidalguense, también para que eviten disminuciones considerables a la bolsa que ejercerá el estado. Fayad alertó que en la propuesta que el gobierno del presidente, Enrique Peña Nieto, remitió al Congreso de la Unión para su discusión y aprobación hay "rebajas alarmantes", principalmente en las secretarías, programas federales, turismo, salud, así como en la operatividad de las dependencias federales en las entidades. "De lo que llevo estudiado no nos quitan participaciones ni aportaciones federales, pero distintas dependencias que trabajan en Hidalgo sufren recortes importantes, como Petróleos Mexicanos (Pemex), es necesario platicar con las autoridades para saber si afecta a la región, además traemos recortes en infraestructura, aunque no del gobierno estatal pero sí para el presupuesto que ejercen las diversas dependencias federales", explicó. Uno de los ejemplos es la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), que durante 2016 ejerció 87.6 mil millones de pesos, en tanto contemplan una disminución de 25.5 mil millones de pesos al siguiente año. Para la

Unidad de Comunicación Social

Secretaría de Educación Pública (SEP) considera 1.5 por ciento menos de recursos aplicables en cinco de 15 programas como inclusión y equidad educativa. El gobernador confió en que los diputados federales lograrán que, en el desglose del presupuesto, Hidalgo no resulte afectado, por lo menos obtener más de los 34 mil millones de pesos que alcanzaron para este año. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Capital Hidalgo Recorre gobernador oficinas de la SEPH: Al dar seguimiento a su compromiso de recorrer todas las secretarías y demás instancias que conforman al Ejecutivo estatal, el gobernador Omar Fayad, realizó una visita sorpresa por las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública, que encabeza Sayonara Vargas Rodríguez. Ahí, fue recibido de manera calurosa por parte del personal que labora en las distintas áreas, muchos de los cuales recordaron su paso como titular de la secretaría, hace más de 20 años. Aprovechó para escuchar sus opiniones, al tiempo que se comprometió a realizar un diagnóstico para darle atención a las necesidades de esta dependencia. Durante este recorrido estuvo acompañado de Pablo Moreno Calva, subsecretario de Administración y Finanzas de la SEPH. A este lugar, arribó Omar Fayad en bicicleta para sumarse al Día Mundial sin Auto, iniciativa para desincentivar el uso del automóvil. **(Redacción, página 02)**

Uno más uno Realizará Fayad diagnóstico para dar atención a necesidades de SEPH; (Redacción página 05)

PLANO MUNICIPAL

El Independiente Alcaldía capitalina, sin nombrar a titular de Cultura: La presidencia municipal de Pachuca sigue sin nombrar a la o el director del Instituto Municipal para la Cultura, pese a que había anunciado que sería dado a conocer después del 15 de septiembre. "En días próximos estaremos revisando quién será nuestro director", declaró la presidenta municipal Yolanda Tellería Beltrán. Cuestionada sobre el porqué aún no ha sido nombrado el director de esa dependencia a dos semanas del inicio de la administración municipal, respondió: "Estamos revisando las diferentes opciones, no queremos tomar una decisión porque para mí el tema de cultura será muy importante". La alcaldesa agregó que quiere tener al personal que en realidad tenga conocimiento, experiencia y "sobre todo las ganas de impulsar el proyecto de cultura" en el administración municipal. Para ello, ha entrevistado a varias personas, dijo Tellería Beltrán sin dar nombres de las o los aspirantes. Luego que Virgilio Guzmán despuntaba para ser el director del Instituto Municipal para la Cultura, la alcaldesa aclaró que el nombramiento será tras consultar a la comunidad cultural de la capital y que había por lo menos cuatro aspirantes. **(Víctor Valera, Página 07)**

Capital Hidalgo Planea Tellería ampliar horario de BiciCapital: En el Día Mundial Sin Auto, la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería, reveló que ya mandó hacer estudios con la Secretaría de Planeación para que se lleve a cabo la ampliación del tiempo de renta de la bicicleta del programa BiciCapital, así como mayor número de estaciones. La alcaldesa precisó que la bicicleta se tiene que ver como un transporte y no sólo como medio de esparcimiento, por lo que planean cerrar la serie de la ciclovía para que los usuarios vayan seguros y no logre un auto o el mismo Tuzobús provocar algún accidente a los ciclistas. Además, indicó que llevarán a cabo una campaña de educación vial de respeto hacia el peatón, ciclistas y hacia otro tipo de transporte. Lo anterior lo precisó tras la rodada ciclista que realizó junto con demás funcionarios y personal del ayuntamiento por las vías principales de la ciudad para hacer conciencia de las alternativas de transporte público. La edil indicó que BiciCapital, es un programa muy cómodo pero que se tiene que fomentar el uso de la bicicleta, "muy bien el híbrido, pero tenemos que fomentar el uso de la bici y con eso nos quitaríamos muchos problemas de obesidad", afirmó. La alcaldesa, además, invitó a los ciudadanos a que dicha actividad la hagan constante en su vida para tener una opción real como medio de transporte y evitar conflictos ambientales y viales en el municipio de Pachuca. **(Yina Bautista, página 06)**

Uno más uno Participa Yoli Tellería en rodada ciclista por "Día mundial sin auto"; (Redacción página 09)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

MilenioIntelecto Opuesto...

Las visitas sorpresa

Desde hace más de una semana el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses comenzó una inspección personal de las áreas de gobierno y dependencias a las que denomina #VisitaSorpresa (sí, con todo y hashtag) y que ya son famosas por su arribo y recorrido en donde escucha las opiniones de trabajadores, las quejas, los reclamos y hasta los chismes de oficinas burocráticas. Comenzó recién entrado en funciones en el propio Palacio de Gobierno en Plaza Juárez donde incluso se tomó fotos con el obsoleto equipo de cómputo que sobrevive en algunas áreas de trabajo; le siguió una visita al Hospital General de Pachuca donde encontró casos sensibles de atención inmediata para la población que acude por problemas graves de salud en su mayoría. La semana que concluye tuvo sus series de #VisitaSorpresa pues el mandatario hidalguense también acudió al Sistema Estatal de Radio y Televisión en donde verificó el estado que guarda tan importante área en la difusión de información e imagen que se debe dar de Hidalgo a la población y al exterior. Ayer tuvo otra inesperada #VisitaSorpresa ahora en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo desde donde lanzó otro llamado a que se seguirá revisando, evaluando, escuchando a todos los que de una u otra forma realizan labores dentro de las dependencias y oficinas del estado y que sobre todo tienen la responsabilidad de manejar los recursos del pueblo. Si se combate o no la corrupción, si se subsanan algunos detalles o se corrigen prácticas, la realidad es que la modalidad de las #VisitaSorpresa si está siendo bien aceptada tanto por los trabajadores del estado como por la ciudadanía. Al parecer seguirán en días siguientes y nadie descarta que sea una forma habitual de trabajo de aquí en adelante.

EL DESTAPADO

Mención especial merece el gobernador de la vecina entidad de Puebla, Rafael Moreno Valle, quien de plano decidió destapar sus aspiraciones presidenciales para 2018 y me pareció un acto de lo más congruente con la nueva época de la política mexicana. A escasos 5 meses de dejar el cargo, el mandatario poblano no se escuda en programas sociales o eventos a modo y prefiere definir desde ahora su rumbo por lo que seguramente lo estaremos viendo en todos los programas de análisis político, revistas del mismo corte y por supuesto en el objetivo de ataques mediáticos de quienes no ven en su figura a un candidato presidencial para el PAN. No hace mucho escribí sobre la popularidad que han comenzado a tener ciertos gobernantes de estados, que aprovechando la baja aprobación de la figura presidencial emergen como las figuras políticas a seguir; en Puebla ya se definieron, ¿quiénes más se animarán?

(Eduardo González, página 06)

Plaza JuárezAlfil Negro...

(Están ahí "AGAZAPADOS", listos para brincar y morder y cobrarse lo que consideran una ofensa, pues perder privilegios en nóminas y poder no es cosa sencilla y menos de esta manera en que se les exhibió de forma directa o indirecta con ahijados o recomendados que lo menos que tenían que hacer para cobrar ERA TRABAJAR a lo que no estaban acostumbrados y menos con un horario, pues ellos o ellas eran de la élite que sólo se presentaban en determinados días para que los vieran como si de verdad trabajaran para después cobrar lo que no se merecían. Y eso cuando aparentaban que trabajaban porque parece que los había que ni siquiera se tomaban la molestia del sainete, pues sólo cobraban. Aparte son los que tenían los cargos fuertes como herencia y que ahora dejaron por renuncias obligadas para dejar el puesto a quienes sí trabajarán. ¿Usted cree que no quieren cobrársela? Pues claro que sí y en cualquier momento sacarán las uñas y los dientes. Ahí es donde el equipo de OMAR FAYAD debe estar atento para proteger al jefe de las mordidas de las serpientes).

MAGISTRAL VIDEO DE OSORIO CON EL QUE INICIA CAMINO

El día de ayer MIGUEL ÁNGEL OSORIO publicó en su página de Facebook un video que es una obra maestra no sólo en su creatividad y hechura, sino fundamentalmente en su discurso de imagen y de mensaje, pues logra en 30 segundos dejar claro que inicia su camino rumbo a LOS PINOS con una propuesta fuerte, de compromiso con los valores fundamentales del país, con la certeza de saber hacia dónde debe caminar este país, con una apuesta en

Unidad de Comunicación Social

que los valores de México son los que le dan contenido y sentido a un mensaje de 60 segundos pero que bastan para entender que es un mexicano que tiene con qué apostar para llegar al puesto más grande de esta nación. Con la música del HUAPANGO DE MONCAYO, el inolvidable compositor de Guadalajara que estrenara esta inmortal obra en Bellas Artes, arranca este video con la imagen (todas las imágenes en dibujos) de un trajinero que avanza al mismo tiempo que una águila real por un cielo limpio y amplio con la leyenda "PORQUE ES NUESTRO CIELO", para cambiar en segundos una segunda leyenda que dice "NUESTRO MAR" con olas y una ballena que da paso a árboles, que dan la sensación de aire fresco con una leyenda "NUESTROS BOSQUES"... Reaparece la trajinera que da paso a una águilatigrecaballo, caballeroáguila, con la leyenda "NUESTRA HISTORIA", que deja correr en la parte baja a Quetzalcóatl en la imagen de una serpiente que se pierde por la derecha. Apenas terminan estas imágenes cuando aparecen de inmediato unas máscaras con la leyenda "NUESTRA IDENTIDAD", que dan paso a un par de corredores Tarahumaras y unas manos que tejen con un indicativo "NUESTRA CASA", que dejan lugar a un grupo de mariachis y de agaves con un gran letrero "NUESTRO CORAZÓN". Todo es en cuestión de segundos y con un alto impacto en el ánimo y en las emociones. Enseguida vienen imágenes del Valle que se forman al pie del Popo y del Iztaccíhuatl con la leyenda "NUESTRA TIERRA", para de inmediato dejar la imagen de una familia con la leyenda "NUESTRA FAMILIA", que deja lugar a un grupo de danzantes del venado que se subrayan con el letrero "NUESTRO ORGULLO". LA CONCLUSIÓN Para este momento van 48 segundos del video y ya se tiene todo para la conclusión que es "PORQUE SOMOS MÉXICO", y una imagen que es brutalmente impactante... siete puños cerrados que convergen hacia el centro hasta hacer un círculo de unión y de fuerza con la firma de MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG. Así nada más, sin cargo, sin títulos. Sólo el ciudadano MIGUEL ÁNGEL OSORIO que convoca a este esfuerzo de fortalecer estos valores de un país fuerte y con raíces, con futuro y con emociones, con historia y con identidad, con historia y con valores tan fuertes como sus bosques y su mar, sus familias y su terquedad por ser. El video se dio a conocer el día de ayer. Si no lo ha visto véalo, vale la pena. Se va a emocionar. Está bien hecho. Es el principio abiertamente del camino de alguien que puede ser y que tiene con qué serlo.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo Por Sentido común...

SEPH, el "escándalo" que viene

Radio y Televisión de Hidalgo, la 11, 2 subsecretaría de Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, así como la Secretaría de Turismo estatal, estaban focalizados en "semáforo rojo". En áreas como Finanzas, la Contraloría y la Auditoría Superior de Hidalgo, la preocupación era creciente, pues corrupción, así como presumibles desfalcos y desvíos de dinero, eran temas abordados en las denominadas Juntas de Gobierno, sin que prácticamente nadie pudiera hacer nada para evitar lo que poco a poco hoy se está ventilando: En la Secretaría de Finanzas, por ejemplo, fue una preocupación la falta de comprobación de cuantiosas cantidades de recursos federales, que ni en tiempo ni en forma, habían sido documentadas por los responsables del área administrativa y financiera de la SEPH. En Televisión, por ejemplo, fueron los propios trabajadores del sistema los que comenzaron a detonar el asunto de operaciones publicitarias disfrazadas, donde los beneficiarios, antes que el organismo estatal, eran, al menos, tres o más particulares, de lo cual, el director tenía pleno conocimiento. En Radio y TV, la "tormenta" que derramó el vaso de agua "putrefacta", fueron los señalamientos fiscales realizados al sistema estatal por parte del Sistema de Administración Tributaria, el SAT, que encontró serias anomalías en las operaciones realizadas, en las que de por medio había presupuesto público. Y en la Secretaría de Turismo la inquietud tampoco era menor, pues el asunto de un fideicomiso, los recursos para promoción y una serie de comprobaciones incompletas, anunciaban que en la dependencia algo no se estaba haciendo bien. En Finanzas, los "focos rojos" se encendieron en torno a Turismo, una vez que la ASEH alertó sobre el presumible "saqueo" al Congreso del Estado, donde hace casi seis años, los equipos de televisión, producción y transmisión, así como materiales de oficina y otros recursos, desaparecieron de la sede legislativa. En una visita de las denominadas "sorpresa", el gobernador Omar Fayad estuvo este jueves en uno de los recintos de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo y lógico, el asunto de los millones de pesos, presumiblemente no comprobados tenía que salir a relucir; así lo documentó la contralora y la instrucción del gobernador fue tajante, "que se haga lo que a derecho proceda". El tema es delicado, indiscutiblemente dará mucho de qué hablar, parece que en la SEPH se avecina un gran "escándalo". En estos temas, que tienen que ver con corrupción, quienes acusan tendrán que comprobar y, los

Unidad de Comunicación Social

acusados, tienen su derecho a defenderse; sin embargo, serán las instancias competentes las que determinen si hubo o no ilícitos y, si así fue, que la ley se aplique, así hayan sido "compadres". Ni más ni menos.

(Edmundo Mendoza, página 03)

CrónicaBalcón Político...

Hay de despidos a despidos

En el municipio de San Salvador un grupo de empleados de confianza fue dado de baja con su correspondiente liquidación, en cambio en Zimapán unos 50 trabajadores perdieron su empleo de un día para otro y cuando reclamaron su liquidación, la respuesta de la autoridad fue: "no hay dinero", aunque se sabe que el exalcalde Carlos Teodoro Ortiz dejó 11 millones de pesos en las arcas municipales. En Huejutla la administración del alcalde pesista, Raúl Badillo Ramírez, enfrenta serios problemas financieros para cubrir la nómina de más de 800 empleados, pues su antecesor, José Alfredo San Román Duval, no sólo no previó ese gasto, sino que todavía "le dio un pellizco" al aguinaldo que se deberá cubrir en diciembre próximo. Además dejó de pagar más de 1 millón de pesos por concepto de Impuesto Sobre la Renta, un impuesto que en automático se le retira de su salario al trabajador y en automático debería reportarse a la autoridad, cosa que no ocurrió. En Santiago de Anaya se habla de un importante faltante que dejó la autoridad anterior y ahora deja en serios problemas a las autoridades entrantes. Erick Marte Villanueva, un exitoso empresario minero, que ha sido diputado federal en dos ocasiones, se hizo de la presidencia de Zimapán, con la bandera del Partido Acción Nacional (PAN) y le arrebató el poder al PRI. Lo que la gente no esperaba era una actitud como la asumida con los trabajadores, a quienes obligaron a instalarse en plantón permanente, ya no para exigir su reinstalación o mantener su empleo, simplemente para que les paguen su indemnización. Estos son algunos ejemplos de los problemas que enfrentan las nuevas autoridades municipales, a partir del 5 de septiembre, como ocurre igual con Pachuca, donde unas 60 personas también perdieron su trabajo y ahora esperan al menos su respectiva liquidación.

(Carlos Camacho, página 03)

CriterioLa Silla...

EL DEBATE, ¿UN CLAVO PARA EL ATAÚD DE HILLARY?

Llámenme pesimista, pero el próximo lunes Donald Trump pondrá un clavo más en el ataúd político de Hillary Clinton. Uno quisiera que no fuera así, pero en un par de días más se llevará a cabo el primer debate televisado entre Clinton y Trump, y todo parece indicar que el millonario se llevará la mejor parte en ese enfrentamiento. Trump es un experto en el manejo de medios, y aprovechará su oportunidad para atacar, insultar, descalificar e ironizar sobre todo lo que su rival mencione en el debate. Si tiene usted oportunidad de ver el programa del lunes por la noche, observe con detalle cómo Trump abrirá los brazos y pondrá cara de inocente cuando Hillary lo critique; interrumpirá a la candidata cuando quiera; mirará fijamente a la cámara y señalará con el dedo cuando hable de terrorismo y el muro fronterizo, e incluso discutirá con el moderador del debate en torno a las preguntas que se le formulen. Puro espectáculo, pero será algo que le redituará puntos. Hillary, por su parte, intentará lucir como una experta en muchos temas, e incluso podrá sacar de la manga un ataque o denuncia inesperada contra Trump, sobre todo en el tema de su historial como empresario, pero si se mantiene como lo ha hecho a lo largo de su campaña, no podrá quitarse la imagen de una mujer acartonada y de sonrisa falsa. Insisto en que Hillary sería mejor opción como presidenta para los mexicanos, pero nosotros no votamos, y tampoco lo hace el resto del mundo. La televisión sigue siendo uno de los grandes referentes en Estados Unidos, y el debate catapultará a Donald Trump salvo que cometa un error verdaderamente imperdonable. Lamento decirlo, pero habrá que repensar si Peña Nieto y Videgaray hicieron bien o mal al invitar a Trump a México. Por lo que se aprecia, el hombre rubio de la boca floja será el próximo presidente de Estados Unidos.

(Manuel Baeza, página 03)

Unidad de Comunicación Social

MilenioPájaro Carpintero...

: **Que** por fin los operativos de vigilancia de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal en Pachuca rinden frutos ya que ayer detuvieron a dos presuntos asaltantes que cometían sus fechorías cerca de la Prepa 1, por lo que las autoridades ya buscan información para vincularlos a otros delitos en la zona. Se dice que los estudiantes eran víctimas frecuentes de este par y esperan que baje la incidencia cerca de planteles educativos que han denunciado asaltos a sus alumnos.

: **Que** otro acercamiento se dio con padre de familia del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo Plantel Pachuca en donde el jefe de la policía capitalina, Guillermo Vergara, se reunió con los tutores y autoridades educativas para escuchar las demandas de tener patrullaje permanente en el transcurso del día pero en especial cuando entran y salen los estudiantes a quienes también los han asaltado sobre la vialidad y en las inmediaciones de su centro escolar.

: **Que** la diputada Simey Olvera del Partido de la Revolución Democrática propuso que los legisladores locales acudan a y usen los servicios públicos de salud, nada más para que se den cuenta de la calidad en todos los sentidos. Una propuesta que resulta bastante dura para muchos de los parlamentarios que nunca han pisado un nosocomio del gobierno en años o de plano nunca en sus vidas. Veremos quienes son los valientes que se apunten para saber lo que padecen cientos de derechohabientes cada día.

: **Que** la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo tendrá bastante trabajo en los próximos meses para determinar hasta qué punto los presidentes municipales salientes dejaron finanzas irregulares ya que son varios los ayuntamientos en los que se acusa que se llevaron hasta utensilios de limpieza. No son pocos los ediles recién llegados que acusan faltantes monetarios y mobiliarios como en Atotonilco de Tula donde el saqueo fue total en equipo de cómputo y hasta la papelería de las oficinas.

(Redacción, página 06)

MilenioLas perlas...

"Esas áreas decidirán. Yo no les voy pedir que no hagan ni tampoco que sí hagan, sino lo que en derecho y en justicia corresponde es como se debe proceder. Sería muy injusto que yo empezara a enjuiciar, yo no voy a enjuiciar a nadie"

Omar Fayad Meneses

Gobernador de Hidalgo, tras hallar irregularidades en la SEPH

"Si alguien quiere hacer alguna compra, que vaya en bicicleta y que tenga la posibilidad de ir, hacer sus actividades y regresar la bicicleta, son estudios que ya pedí a la Secretaría de Planeación, para que haya más estudios y mejor planeación en esta parte"

Yolanda Tellería Beltrán

Presidenta municipal de Pachuca, sobre posible ampliación de Bici Capital

"Esta legislatura deberá trabajar unida para realizar los cambios necesarios, de tal manera que Hidalgo deje de pagar los costos sociales, económicos y políticos que genera la corrupción, pues deterioran el desarrollo social"

Mayka Ortega Eguiluz

Diputada local, sobre petición de un sistema estatal anticorrupción

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

CriterioSe dice que...

QUE una vez que se realicen los congresos seccionales del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en la Sección 60 del Instituto Politécnico Nacional y en la 36, del Estado de México, se publicará la convocatoria del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato magisterial para renovar la dirigencia de la Sección 15. En lo que toca a Hidalgo, se prevé que esto ocurra durante noviembre próximo.

QUE en la dirección general de la Comisión Estatal del Agua y Alcantarillado fue designado para ese cargo el exdiputado local por el distrito de Atotonilco el Grande, Leonardo Pérez Calva, que actualmente funge de presidente de la asamblea general de usuarios del Consejo de la Cuenca del Valle de México. El exlegislador local tiene conocimiento amplio sobre el tema propio de su encargo y se convertirá a su vez en gestor para bajar recursos para la infraestructura en la materia.

QUE hoy el gobernador Omar Fayad Meneses asistirá a la capital del estado de San Luis Potosí al informe de gobierno del mandatario estatal de la vecina entidad.

QUE el coordinador de establecimientos de consumo escolar en la región de Tula de Allende, Geovanny García Romero, amparado por ser familiar del esposo de la excontralora de la SEPH, Mirna Yadira Suárez Zarco, concesionó a familiares y amigos varios de estos locales. Además, a los beneficiarios les fueron asignadas las tiendas en secundarias técnicas y primarias donde la población estudiantil es numerosa, al menos hubo mano negra en media docena de estos establecimientos. Así que mientras son peras o manzanas Geovanny García está haciendo su agosto en grande.

QUE vecinos de fraccionamientos ubicados en la zona limítrofe de Zempoala y Pachuca preparan una serie de manifestaciones por el aumento en los robos de automóviles, autopartes y a casa habitación que se registran en varias colonias. Se dice que los bloqueos de las vías México Pachuca y Las Torres serán dos de las formas de protesta que están contempladas por parte de los colonos.

QUE el Consejo Coordinador Empresarial (CCEH) y las cámaras empresariales asociadas a este han realizado ya varias reuniones de trabajo con los recientes secretarios del gabinete económico, de Turismo y Seguridad Pública nombrados por el gobernador, Omar Fayad, para delinear las acciones que se llevarán a cabo en el actual gobierno tanto para explotar el turismo como para salvaguardar la seguridad de los empresarios.

(Redacción, página 03)

El IndependienteEl Socavón...

Sin licitaciones amañadas, la lógica apunta a que habrá piso parejo para las constructoras locales.

(Redacción, página web)

La Crónica de HoyLa Esquina...

Avanzar en la búsqueda de mayores recursos como parte del presupuesto para 2017 que compete a Hidalgo, es una de las metas que pretende la administración de Omar Fayad, ante la posibilidad de diversos recortes, ya anunciados por la SHCP, el gobernador dialoga con titulares de secretarías federales y diversas autoridades con el fin de que la entidad goce de una seguridad financiera que le permita incrementar las obras y acciones comprometidas en las diversas regiones.

(Redacción, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de HoyArriba...

ArribaDaniel Lara. Desde la Delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Lara Baños sigue con las acciones programadas para empatar acciones con las áreas afines a escala estatal y municipal, pues la intención es replicar y acercar las bondades, a través de los diversos programas, que de esta área federal emanan para así contribuir al progreso del estado.

AbajoEdgar Reyes. Con todo se le fueron al exedil Reyes Martínez por dejar la alcaldía en ruinas y totalmente saqueada; la situación es de tal magnitud que implica una deuda por 28 millones de pesos con CFE, por concepto de suministro de energía a pozos de agua, además de alumbrado público, y otra más de 5 millones por laudos a extrabajadores. Mal ejemplo en Atotonilco de Tula.

(Redacción, página 02)

La Crónica de HoyGrillerías...

LEVANTA LA VOZ

Efraín Salazar Pérez, el diputado local del Movimiento Regeneración Nacional, ya "se dejó sentir" en el Congreso del estado, pues resulta que no le gustó para nada el hecho de que lo sentaran junto a sus contrarios del PRI y de plano demandó un cambio inmediato de curules, "para no rozarse con la chusma", situación que obligó a la reasignación de espacios. Este legislador no sabe ni leer o expresarse en público... pero para este tipo de situaciones insulsas vaya que sabe hacer ruido. Ahora la pregunta es si así va a estar de aquí a que concluya su gestión.

RECORRIDO

A todos sorprendió el gobernador Omar Fayad a su llegada a las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, no tanto porque la visita fuera, como las que ya ha realizado previamente, sin avisarle a nadie, sino ahora porque este arribo lo hizo en bicicleta, con el fin de sumarse al Día Mundial sin Auto, medida que pretende generar conciencia al respecto, pues tan sólo en México 34 millones de personas padecen la mala calidad del aire debido a la contaminación vehicular, además de que la vida sedentaria genera enfermedades, por ello el mandatario exhortó a usar la bicicleta y generar cambios positivos en la salud.

HAMBURGUESAS

Algún político o política de la pasada administración, justo en el momento en que comienzan los despidos del gobierno estatal, ya no tendrá por qué preocuparse de quedarse sin empleo, cuando menos un sexenio, pues adquirió la franquicia de una importante cadena de hamburguesas, cuya sucursal es edificada ya en uno de los complejos comerciales de la capital hidalguense. Es cuestión de tiempo, quizá un par de meses, para que se anuncie la apertura de este restaurante de comida rápida, que seguro desplazará a todos los similares que existan en competencia, pues es demasiado grande la fama y la calidad de sus productos, nada barato eso sí pero dicen los que saben que bien valen la pena.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El UniversalPRI dictamina quitar derechos a Javier Duarte: La Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI someterá a votación el lunes próximo un dictamen en el cual solicita suspender los derechos políticopartidistas del gobernador. Tras conocerse que la Procuraduría General de la República (PGR) investiga al gobernador Duarte de Ochoa y a funcionarios de su gobierno por enriquecimiento ilícito, peculado e incumplimiento del deber legal, la instancia de justicia priísta decidió mover el expediente que creó en julio en contra del mandatario veracruzano. El PRI abrió un recurso contra Javier Duarte luego de que el consejero político nacional Armando Barajas pidiera, el 21 de julio pasado, el retiro de los derechos políticopartidistas al gobernador de Veracruz y en su caso, expulsarlo del partido, por considerar que deteriora la imagen del Revolucionario Institucional con su actuar. "En primera instancia

Unidad de Comunicación Social

se solicita la suspensión temporal de sus derechos partidarios como militantes de nuestro instituto político y una vez acreditadas las conductas contrarias a los documentos básicos del Partido Revolucionario Institucional, solicito su expulsión”, expuso Barajas Ruiz en su denuncia. Argumentó que Duarte tiene en su haber querellas de la Universidad Veracruzana por presuntos actos de corrupción, y por el Sistema de Administración Tributaria por contratos que celebraron dependencias veracruzanas con supuestas compañías fantasma. **(Ariadna García y Suzzete Alcántara, primera plana)**

La Jornada Meade: el paquete 2017 se diseñó ante señales de alerta: El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, definió que el paquete económico 2017, que incluye un recorte de 239 mil millones de pesos, se elaboró a partir de señales de alerta que el gobierno haría muy mal en desoírlos. En ese sentido y cuestionado por los legisladores respecto de la devaluación del peso frente al dólar, Meade respondió: hay que echarle agua fría a la calentura y la mejor forma es una política responsable. Reconoció que el monto de la deuda cerrará el año en 50. 5 por ciento del producto interno bruto, y precisó que esa cifra es ligeramente superior a la que habríamos querido tener. Durante su comparecencia de más de seis horas en la Cámara de Diputados para explicar el paquete económico del próximo año, y ante las críticas por el recorte de 8 mil 622 millones a la Ciudad de México, afirmó que el gobierno capitalino recibirá 30 mil millones de pesos adicionales respecto de 2012. El funcionario desglosó que en participaciones y aportaciones, la capital recibirá 9 mil 500 millones más; 18 mil millones para la construcción del tramo Observatorio Santa Fe del tren México Toluca; 3 mil 600 para el Túnel Emisor Oriente, y casi 900 millones del Fondo Nacional de Infraestructura. No se puede hacer un análisis parcial y concentrarse solamente en un fondo (el de Capitalidad) sin dar cuenta de lo que pasa con el resto de los recursos. Creo que una cifra como esa sí amerita sacarle una sonrisa a cualquier titular de un Ejecutivo local, dijo. **(Roberto Garduño y Enrique Méndez, primera plana)**

Excélsior Más pobreza, si tocan ajuste: SHCP; Meade lanza llamado a diputados: sé Antonio Meade, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), advirtió a la Cámara de Diputados que el país corre el riesgo de dejar de ser confiable, de que tenga menor crecimiento y de que haya más pobreza si se modifica la propuesta oficial del presupuesto económico para 2017. El funcionario dijo que no son opciones incrementar la deuda, sustituir la propuesta del Ejecutivo por un plan económico inercial o debilitar la recaudación de impuestos, porque en esta última “hemos encontrado la fortaleza que el país requiere”. Meade expuso que los retos económicos se manifiestan a diario y que en días recientes se han visto reflejados en las presiones a nuestro tipo de cambio. “Hemos escuchado señales de alerta y haríamos muy mal en desoírlos; es muy claro para todos lo que está en juego”. Anoche, en Excélsior Televisión, Meade reconoció que el fortalecimiento del dólar es preocupante y, en gran medida, es resultado de los discursos del candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump. **(Jorge Ramos, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio El asalto a la razón...

Del clóset salieron... los fascistas

El Frente Orgullo Nacional México, que agrupa a personas con preferencias distintas a las heterosexuales y demanda el reconocimiento de los matrimonios igualitarios, cometió ayer una escalofriante canallada que le dinamita calidad ética en lo que proclama como causa justa: difundió los nombres de cuatro sacerdotes a quienes atribuye ser “homosexuales de clóset”. Para sustentar su dicho, la agrupación dice contar con 38 testimonios de supuestos “hombres quienes, cansados de la doble moral de los jefes de la Iglesia católica, decidieron sacar a la luz relaciones amorosas que mantuvieron con algunos de ellos...”. Y en un acto de cobardía, característico de prácticas fascistas, el Frente se reserva la identidad de sus fuentes (que se valieron de las redes sociales del vecindario cibernético) para exponer a la vergüenza pública a un coordinador de Vicaría, un ex rector de la Basílica de Guadalupe, un arzobispo y un canónigo y vocero eclesial. Los cuatro son, dice el Frente devenido piquete de salud pública, apenas los primeros de la lista Péndulo que tiene preparada. Qué siniestra reterpendejada.

(Carlos Marín, página 02)

MilenioEn Privado...

Duarte por Duarte

Finalmente la Procuraduría General de la República atrajo las carpetas (averiguaciones) que la Fiscalía de Veracruz había iniciado sobre las acusaciones contra el gobernador Javier Duarte por enriquecimiento ilícito, peculado e incumplimiento del deber legal. La misma PGR recibió dos carpetas de esa fiscalía con base en una notificación que le hizo la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos Federales, a cargo de José Guadalupe Medina, en la que le informaba que estaba atrayendo el caso Duarte. Hace tres días, el pasado 19 de este mes, se formó un grupo especial integrado por un agente del Ministerio Público de la Federación, policías federales ministeriales del Grupo Especial de Operaciones y policías federales que se apersonaron en la Dirección General de Catastro y Valuación de Veracruz, en Xalapa, donde entrevistaron al director y a su segundo. Ese mismo día, de forma simultánea, personal de este equipo especial llegó a la Fiscalía General de Justicia de Veracruz, también en Xalapa, y notificó al fiscal Luis Ángel Bravo Contreras de la atracción del caso y entrega de las carpetas que contienen las investigaciones iniciadas contra Vicente Guillermo Benítez González, Javier Duarte de Ochoa y otros. Una, la FESP/013/2016/104 por los delitos de enriquecimiento ilícito, peculado e incumplimiento del deber legal, formada por 10 tomos y 12 anexos, y la otra, FESP/216/2016/1407, por los mismos delitos, integrada por cuatro tomos y 69 anexos. Las dos carpetas requeridas suman 14 tomos y 81 anexos que entregaron en 18 cajas. Esta es la parte legal que marcará el final adelantado del gobierno de Duarte, toda vez que tendrá que pedir licencia al cargo, como le decía ayer, para no obstaculizar las averiguaciones ni la transición del poder en Veracruz, donde la guerra YunesDuarte ha llegado a niveles no vistos. De aquí derivó que habrá un gobernador interino que opere esa entregarecepción, y que si las averiguaciones contra Duarte prosperan, le habrán quitado este bocado a su sucesor, en lo que centró su campaña.

Retales

- 1. Cita.** El presidente de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI, Fernando Elías, citó a sesión para este lunes. Uno de los temas que se agendarán es el de Javier Duarte;
- 2. Fuego.** Rafael Moreno Valle despeja su estrategia y se suma a la postura de Margarita Zavala de que Ricardo Anaya no puede ser presidente del PAN y precandidato. Los tres la quieren, pero es Anaya el que tiene el control del partido y el reglamento interno no se lo impide; y
- 3. Secuestro.** El caso de la ciudadana española María Villar Galaz, secuestrada en la zona de Santa Fe y encontrada muerta a los dos días, vuelve a poner en las mesas y en las preocupaciones el tema de los secuestros. Puede más un secuestro de esta intensidad, que cualquier estadística.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

MilenioTrascendió...

Que el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, esperaba una sesión ruda ayer en su comparecencia en la Cámara de Diputados, pero se encontró con la sorpresa de que los legisladores cumplieron con su compromiso de palabra y salvo algunas cartulinas, mostradas por la morena Margarita Cuata, todo resultó en calma y hasta tiempo le dio para enviar un mensaje a Miguel Ángel Mancera. A la recriminación de hace unos días del jefe de Gobierno, quien se preguntaba de qué se reía el funcionario cuando entregó el paquete económico 2017 al Congreso, Meade dijo que los recursos que recibe la capital desde hace cuatro años deberían sacar una sonrisa a cualquier gobernante.

Que, por cierto, quien asistió como invitado de José Antonio Meade durante su comparecencia fue el director general del IMSS, Mikel Arriola, quien antes del inicio del acto encargó a algunos diputados, entre ellos a los priistas Carmen Salinas y Jorge Dávila, que trataran bien al secretario.

Que el presidente del PAN, Ricardo Anaya, recibió un mensaje de apoyo del coordinador de los senadores panistas, Fernando Herrera, quien pidió a los suspirantes contención para dejar el debate sobre la elección del candidato a la

Unidad de Comunicación Social

Presidencia hasta que concluya el proceso electoral de 2017 en el Estado de México. Ante los cuestionamientos para que Anaya defina si quiere seguir al frente del PAN o buscar la candidatura presidencial, Herrera les recordó que se trata del dirigente panista más exitoso, electoralmente hablando, en los últimos tiempos, valor que debe preservarse y, por tanto, llamó a la paciencia a Margarita Zavala y a Rafael Moreno Valle.

Que el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, trazó una semana que empezó el domingo pasado en Morelia, con el informe del gobernador Silvano Aureoles, y concluirá en Canadá el próximo lunes, donde participará en el Foro Mundial sobre Aviación de la Organización de Aviación Civil Internacional. El lunes encabezó la presentación del primer avión ecoeficiente AirBus A320 neo de Volaris, en Toluca, luego se dio una encerrona con senadores con motivo de la glosa del Informe de Enrique Peña Nieto. El lunes en Guadalajara representará al Presidente en el 67 Congreso de Astronáutica Internacional antes de volar a Montreal. Ahora, a esperar qué resultados traen al país esos viajes.

(Redacción, página 02)

CriterioJaque Mate...

BICISENADORES

No sé qué me da más coraje: ver esa caravana de senadores en bicicleta por el Paseo de la Reforma en el Día Mundial sin Auto, o darme cuenta que un grupo de reporteros hicieron un arrojado trabajo para descubrir la nota y esperar a los legisladores y fotografiarlos. El mensaje oficial es que los senadores, preocupados por el ambiente, están dispuestos a dejar sus camionetas y choferes para aventurarse por las calles en bicicleta. Pero todos sabemos que los políticos se montan en la bici sólo cuando van a ser fotografiados y grabados por los medios. Doy por hecho que los senadores no hicieron el trayecto en bicicleta desde sus mansiones en Las Lomas u otros barrios residenciales, y mucho menos que regresaron por la noche a casa en esas mismas bicicletas. Aun así, Emilio Gamboa, coordinador de los senadores del PRI, mandó ayer un mensaje por Twitter: "¡Pequeñas acciones se convierten en grandes cambios! Felicito a mis compañeros senadores por sumarse al #DíaMundialSinAuto. " La gente no es tonta. Sabe que la mayoría de los políticos se sube a una bicicleta sólo para la foto. Casi ninguno lo hace en su vida cotidiana. Estos desplantes son los que ponen a tanta gente común y corriente en contra de los políticos. Hay excepciones, por supuesto. Fernando Belanzarán tuitea con frecuencia desde sus trayectos en Metro. Pero la mayoría no podría hacerlo más que desde una camioneta. En el tema de fondo, sin embargo, la campaña no debería ser para un día sin auto. El mensaje no es correcto. Pretender eliminar los autos no tiene mucho sentido. Los automóviles han tenido un papel fundamental para impulsar la movilidad y la productividad desde principios del siglo XX. Una parte importante de la disminución de la pobreza en el siglo XX y principios del XXI se ha debido al impulso económico de los automóviles. ¿Son contaminantes? Sí, por supuesto, aunque han tenido reducciones impresionantes en sus niveles de emisiones. Sin embargo, mucho más contaminada estaría la atmósfera si tuviéramos todavía ineficientes vehículos tirados por caballos cuyo estiércol produce más emisiones que los actuales motores de gasolina. Incluso los autos eléctricos que hoy se presentan como panacea pueden ser más contaminantes que los de gasolina. Los autos eléctricos utilizan electricidad cuya generación produce emisiones. Si la energía se genera por carbón, un auto eléctrico puede contaminar más que uno de gasolina. Además, la minería de litio para las baterías es altamente contaminante. La producción de un auto eléctrico puede generar 30 mil libras (14 mil 636 kilos) de emisiones de carbono contra 14 mil libras (6 mil 363 kilos) de un auto de gasolina (Bjorn Lomborg, WSJ, 11. 3. 13). Más que un día sin auto deberíamos pedir un día con transporte público, pero lo impiden las estrategias de los políticos que cobran tarifas excesivamente bajas, descapitalizan los servicios y llevan a la saturación que cualquiera puede sentir en el Metro o en un microbús. Una mejor política pública en el transporte, con precios realistas que permitan la realización de inversiones y mejoras, ayudaría a tener un sistema de mejor calidad y al final una menor contaminación. Los ciudadanos comunes y corrientes tienen razón al reaccionar de manera negativa a los políticos que presumen de subir a la bicicleta un día para usar el resto del año una camioneta de ocho cilindros. En vez de fingir frente a las cámaras, deberían promover políticas públicas más eficaces.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Unidad de Comunicación Social

El Universal Bajo Reserva...

Amenazas a De Mauleón y Maerker

Nunca como ahora, periodistas habían recibido tal cantidad de amenazas en la Ciudad de México, territorio que padece día con día los estragos de la delincuencia y donde las autoridades niegan todos los días la presencia de mafias organizadas. En menos de una semana, rostros identificados y manos anónimas desde Twitter han lanzado advertencias contra Rafael Pérez Gay, Héctor de Mauleón y Denise Maerker. ¿Qué hay detrás de los amagos? La descomposición, la presencia de grupos criminales y el narcomenudeo en la colonia Condesa, delegación Cuauhtémoc. Primero fue Pérez Gay, y luego De Mauleón, quien ha denunciado en estas páginas y en nuestra plataforma digital cómo las mafias han tomado el control del barrio. Después siguió Maerker por abrir espacio en su programa de radio a Héctor, quien planteó que los hechos en la Condesa trascienden a la delincuencia común. La novedad: ponen amenazas con fotografías de personas asesinadas. Lo grave es que estos eventos no habían ocurrido en la CDMX. ¿Qué están esperando las autoridades?

Razones de Anaya

Ahora se siente el ganador sin haber acudido ayer al debate organizado por el periodista Carlos Loret en Televisa. Sus adversarios lo convirtieron en el enemigo a vencer, nos dicen en el equipo del dirigente panista Ricardo Anaya. ¿Por qué no acudió el joven queretano? Nos explican que desde la invitación para debatir con Margarita Zavala, Rafael Moreno Valle y Gustavo Madero, don Ricardo tuvo claro que haber ido fracturaría la unidad del PAN en momentos en que las encuestas apuntan a que el blanquiazul puede regresar a Los Pinos en 2018. Además de que la más reciente medición entre panistas lo coloca con 40% frente al 36% de Zavala y 6% de Moreno Valle. La decisión de Anaya se mantiene: mientras no haya proceso interno irá a todo debate al que convoquen los líderes de otros partidos políticos, pero a ninguno que implique confrontar a sus compañeros del partido, nos explican. ¿Así o más claro?

Reversa a autonomía del Canal del Congreso

La austeridad para 2017 en el paquete económico se dejó sentir con fuerza en el Senado, cuando se retiró del orden del día la reforma que otorga autonomía de gestión y financiera al Canal del Congreso, sin la cual se pierde el título de concesión que otorgó el Instituto Federal de Telecomunicaciones. Nos comentan en el Senado que representantes del gobierno federal resolvieron que no pasará la autonomía para el órgano de televisión que difunde las actividades de las cámaras de Diputados y Senadores, y decidieron negar el estatus que requiere esa ventana de los legisladores para que los vea la sociedad. Así, el recorte pasó sobre el Poder Legislativo federal. Dicen que poderoso caballero es don Dinero, y resultó cierto hasta en la relación de Poderes...

Cortesía de Obama a Peña Nieto

Un gesto de mucha cercanía y cortesía tuvo el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, con el mandatario mexicano Enrique Peña Nieto en el contexto de la participación de ambos jefes de Estado en la Asamblea General de las Naciones Unidas. Desde Los Pinos ponderan una comida que ofreció el secretario general de la ONU, Ban Kimoon, a líderes mundiales. Nos dicen que Obama fue muy cortés con Peña Nieto, con quien compartió la mesa de honor, en la que estuvo también el rey de España, don Felipe VI. No problem en la relación bilateral MéxicoEU, nos comentan.

(Redacción, página 02)

ReformaTemplo Mayor...

APENAS al día siguiente de rendir protesta, la semana pasada, como nuevo dirigente del PAN en el Estado de México, Víctor Hugo Sondón recibió en su casa unas flores que le amargaron el día. Y ES QUE al panista no le mandaron un ramo de rosas, sino una icorona fúnebre!, a manera de bienvenida al proceso electoral mexiquense. SI ASÍ arranca la contienda del próximo año en las tierras de Eruviel Ávila, quién sabe qué tipo de sorpresas habrá que esperar de aquí a julio. DA LA IMPRESIÓN de que ahora sí se le acabó la suerte o, más bien, la red de protección al veracruzano Javier Duarte, a juzgar por las señales que están mandando el gobierno y el PRI.

Unidad de Comunicación Social

APENAS el miércoles, la PGR atrajo dos averiguaciones contra el cuestionadísimo gobernador, una de ellas por enriquecimiento ilícito. Y, ayer, sorprendentemente Jorge Ramírez Marín avisó que los diputados tricolores están listos para darle fast track al desafuero de su compañero de partido. CLARO, el vicecoordinador de la bancada priista aclaró que primero tiene que haber una petición formal de la PGR, como echándole la bolita a la procuradora Arely Gómez. Como sea, lo interesante es que dijo que ni siquiera se necesita juicio político y que podrían proceder directo a quitarle el fuero a Duarte. TODO PARECE indicar que, ahora sí, van en serio contra el veracruzano, peero... del plato a la boca se cae el desafuero, así que más vale esperar sin comer ansias.

POR CIERTO QUE hace algunas semanas Javier Duarte andaba tramitando una visa de negocios en Estados Unidos, pues al parecer tiene planes de dedicarse a los bienes raíces. Y VAYA que le sabe al tema, pues si algo le sobra son opciones para residir en Texas, sobre todo en Woodland, el lujoso complejo en el que ha dicho que no tiene propiedades. ¡Ajá! LO MALO para Duarte es que, por más ganas que tenía de volverse emprendedor del otro lado de la frontera, en la embajada, isopas!, le negaron la visa. O al menos eso es lo que se comenta en el gobierno federal. OJALÁ que cuando termine de jugar golf, el secretario Luis Miranda aclare lo que se dice en Chiapas: que en su visita del lunes 12 de septiembre, fue él quien le aseguró a la sección local de la CNTE que la reforma educativa no se aplicará en esa entidad, sino hasta 2018. EN EL ENCUENTRO que fue en el mismo aeropuerto "Ángel Albino Corzo", el titular de Sedesol les habría dicho a los maestros disidentes que no había necesidad de poner el acuerdo por escrito, pues al fin y al cabo esas cosas son a la palabra. ¿Hubo o no acuerdo?

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Criterio

